

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.570

Segovia. —Viernes 8 de Agosto de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

DEL AMBIENTE

LA CRIBA CIUDADANA

Los seis años largos de Dictadura han servido para que muchos se definieran. Unos con la contundencia aplastante de los hechos. Otros con la expresividad rutilante de las palabras. De la sinceridad se ha hecho en los últimos tiempos bandera de combate para reclutar españoles inmaculados al estruendo marcial de un manifiesto. Bajo los vuelos de esta bandera se alistaron algunos candidos y bastantes cuocos. Para evitar posibles contaminaciones y conseguir que la sinceridad de los sinceros conservara inalterable la fuerza de su pureza, se echó la llave a la crítica de las personas y de las actuaciones y todo marchó soberbiamente. Los altos camparones alegres y confiados a su placer por el coto redondo de la Patria, sin que nadie les molestara con la leve erosión de un comentario. Los bajos se agarraron al cobijo de la indiscutibilidad de los de arriba y vivieron también ricamente. Expiró el régimen cuando nadie lo esperaba, y al crearse el ambiente con los aires puros de la libertad, se revuelven furiosos los residenciados por la opinión pública, como si su derecho a los gozos de la indiscutibilidad debiera ser privilegio intransferible y perpetuo.

Contrasta este enfatuamiento con el régimen de libre discusión cacial que hoy se consiente en la Prensa. Las personas que se destacaron por su labor de muchos años, se ven hoy combatidas públicamente, sin que ellas hagan nada para cohibir los ataques de los que se creen autorizados para ello por estimarse a sí mismos libres de toda culpa. Tal actitud nos parece la más puesta en razón con los vientos de democracia que soplan ahora. Pero se da un caso extraño en muchos de los hombres de la Dictadura, que queremos registrar y comentar. Para algunos de los que colaboraron con el régimen dictatorial, es ofenderlos gravemente el hablarles ahora de esta colaboración.

Prestos a la defensa, como si el hablar de ello constituyera un rudo ataque a su dignidad personal, ofrecen excusas para justificar su actuación, como si con ella hubiesen quebrantado algún alto principio moral de sus conciencias. El caso lo estamos viendo a cada momento. Hombreros que recibieron beneficios y mercedes de las gentes de la Dictadura, se rebelan ahora, indignados, contra la evocación de los tiempos que fueron y de los episodios que ocurrieron. Nosotros no condenamos a los que pidieron cosas a la Dictadura. Es natural que el que necesita algo busque y solicite de quien pueda dárlo. Esto, sobre ser moral, es humano. A los que nosotros execramos es a aquellos que habiendo obtenido trato de favor de la Dictadura, por motivos que no hemos de discutir, se muestran ahora tan olvidadizos y desagradecidos, que estiman como agravio el recordar a sus benefactores.

Tal fenómeno constituye políticamente una soberbia lección de cosas. Pasamos por alto que ante el apremio de las necesidades se salten a la torera los respetos que merecen las propias convicciones y el fervor con que debe atenderse al cuidado del patrimonio moral del hombre. Lo que no perdamos, por muy blando que sea nuestro sentido de la tolerancia, es que se niegue lo que fué, sintiendo vergüenza de que haya sido. Es el momento el que determina el grado moral de los actos humanos, o es el acto en sí mismo, en su propia esencia, fuera del tiempo, el que determina el coeficiente ético de los movimientos de la voluntad. ¿Por qué entonces sulfurarse ahora al demostrarse o recordarse a esos hombres que recibieron dádivas de la Dictadura y no sentirse envilecidos cuando las solicitaron y recibieron, previa una posible violentación de su sentir íntimo?

Nosotros, que pertenecemos a la masa dócil de los gobernados, llamada pueblo, queremos que los que hayan de dirigirnos en el por-

venir, sean sinceros, mejor que listos, y hábiles mejor que tenaces, para ganarse la asistencia de las gentes sinceras. A la labor de destacar la sinceridad de los políticos, que, a nuestro juicio, debe ser la virtud fundamental de su intervención en la vida pública, es a lo que queremos dejar reducida nuestra actuación personal. Hacer política no es sólo ser concejal, gobernador o diputado, sino oponerse a que otros hagan mala política. El origen de muchos de los males que afligen a España es el de haber dado carácter profesional a la política. En general se llama políticos a los jefes de mesa y a los que actúan como unidades del rebaño activo. Políticos debemos serlo todos los ciudadanos, porque los resultados de la política nos afecta e interesa a todos por igual.

Mientras no se estimule la seriedad política—base de sinceridad en las incorporaciones a los partidos—no habrá forma de hacer país. Esta remoción de voluntades—flujos vergonzosos de ambiciones de bajo bordo entre la Dictadura y los partidos políticos—hay que jalónarla y clasificarla en forma de que queden perfectamente clasificados los sinceros y los cuocos. Hay que dar al traste de una vez para siempre con las veneraciones apoteósicas de esos idolillos nugatorios, amasados con harina candeal y agua bendita, según feliz expresión de cierto poeta andaluz, vestidos de luz de sol y coronados de estrellas, que luego resultan vistos de cerca pobres muñequillos frágiles, rellenos de pelote.

Bien que los hombres rectifiquen su ruta ante los imperativos inexorables de la conciencia. Pero no a compás de las oscilaciones de los mandos políticos. En la cribación ciudadana a que acabamos de referirnos, debe tomar la Prensa una parte muy activa por cuanto nadie con más recursos que ella para ahondar en el fondo de las personalidades y descubrir el misterio de su intimidad moral. Los desengañados noblemente de un ideal merecen toda clase de respetos. Los desechados y pescadores de río revuelto deben tener su ficha política bien determinada para que en todo momento quede justificada la inhabilitación política a perpetuidad a que deben ser implacablemente condenados.

GERMÁN DE FRUTOS.

Suscripción en favor de los labradores pobres de los pueblos damnificados

Suma anterior 50.611,20 pesetas. Ayuntamiento de Segovia, 987,20 pesetas; don José Carretero, 250; don Valentín Arranz, 10; don Guillermo Gómez, 10; don Pedro Parareda, 10; don Andrés Minguéz, 10; don Juan Carretero, 10; don Leopoldo Moreno, 10; don Mariano Larios, 10; don Francisco Martín Marcos, 10; don Nicolás Martín, 10; don Manuel Pérez, 10; don Angel del Barrio, 5; don Carlos Tablada 10; don Fernando Rivas, 10; don Antonio Well, 10; don Lope Tablada, 10; don Pascual Guajardo, 10; don Ricardo Riesco, 10; don Felipe Carretero, 10; don Siro Gómez, 10; don Gabriel Arribas, 2; don Alfonso Gila, 25; Ayuntamiento de Adrados, 25; don Bienvenido Alvarez, 50; don Felipe Bermejo, 5; Ayuntamiento de La Losa, 25; vecindario de ídem, 265,40; Ayuntamiento de Cantalejo, 250; Ayuntamiento y vecinos de Fuente el Olmo de Iscar, 101,30; Ayuntamiento de Domingo García, 50; vecindario de ídem, 61. Suma y sigue, 52.893,10 pesetas.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

¡Morcillas a mí!

En cierta ocasión contrataron para el teatro del Duque, de Sevilla, al popular tenor cómico Hilario Vera. Llegó Verita a la capital andaluza dispuesto a «quitar el tipo» a Servando Curbón, primer actor de aquel teatro.

La obra elegida para presentación de Hilario era «El cabo primero», y el bueno de Vera anunció por todas partes que tenía embotellada una «morcilla» para el segundo cuadro, que iba a dejar a Curbón patidifuso.

El día de la función, y ya en el primer cuadro, dijo Verita tres o cuatro cosas de su cosecha, que el público rió grandemente. Curbón estuvo comedido y dirigió unas cuantas miradas a Hilario como perdonándole la vida.

Y llegó el segundo cuadro, haciendo su aparición los dos actores. —Si aciertas lo que llevo en el gorro—dijo Vera a su debido tiempo—te dejo dar dos chupadas.

—¡Un cigarro!—contestó Curbón. Y Verita, relamiéndose de gusto, pues había llegado el momento de colocar la anunciada «morcilla» rectificó:

—¡Quia, hombre! ¡Un biberón! Curbón, rápido como el pensamiento, y mirando la figura escuálida de Hilario, repuso:

Cada uno lleva lo que le hace falta.

Una estruendosa ovación premió su ingeniosa salida, y Verita no volvió a intentar «quitar el tipo» a nadie.

Actos de propaganda en favor de la amnistía

Madrid, 8.—El ministro de la Gobernación recibió la visita de algunos representantes de la Confederación de Divulgación Social y de la Unión General de Trabajadores, quienes fueron a pedir autorización para celebrar determinados actos de propaganda por la amnistía.

El ministro les dijo que lo solicitasen oficialmente por medio de instancia, y que si los actos habían de celebrarse en locales cerrados vería la manera de autorizarlos, aun cuando actualmente existe una prohibición de todos los actos políticos. Añadió también que el Gobierno no estaba dispuesto a hablar más de amnistía y que juzgaría de todas las observaciones particulares que se le remitieran sobre este asunto.

Tremenda paliza

Valverde del Majano.—Cuando el pastor Alonso Tejedor de Lucas, residente en el caserío de Lobones, se encontraba apacentando una piara de ganado lanar, se aproximaron a él los hermanos Alfonso y Patricio Cuesta Valverde, vecinos de Montañares y colonos de dicho caserío, quienes preguntaron al mencionado pastor el por qué de no llevar a dormir el ganado que cuida a las tierras que ellos cultivan, puesto que a ello tienen el mismo derecho que los demás colonos. Como Alonso les dijera que mientras no le abonaran cierta cantidad que le adeudan por ese motivo, no llevaría el ganado a sus tierras, Alfonso y Patricio le emprendieron a golpes con el pastor, produciéndole contusiones en el lado derecho de la cabeza y cara, brazo y codo del mismo lado y otra fuerte contusión, con hematoma, en la espalda.

El Juzgado entiende en el asunto.

LAS FIESTAS EN EL BARRIO DE SAN LORENZO

El próximo domingo, se celebrarán en el barrio de San Lorenzo, las tradicionales fiestas anuales, en honor de su Santo Patrón.

Habrà, como de costumbre, funciones religiosas solemnes y animadas diversiones, consistentes en los consabidos bailes de rueda, amenizados por el tamboril y la dulzaina, y de sala, a los acordes del popular pianillo de manubrio, costeados por los mozos de ese arrabal de nuestra población.

Este año aquel vecindario solicitó del alcalde de la ciudad don José Carretero, al que tanto se estima allí, que tome parte en esas fiestas una de las bandas de música que, subvencionadas por el Ayuntamiento, dan conciertos veraniegos en los paseos públicos y el digno presidente del Municipio ha accedido a ese ruego, complaciente con el laudable propósito de que adquiera el mayor esplendor posible este género de rumbosos entretenimientos, disponiendo que la banda de la Academia de Artillería toque pasado mañana en el barrio referido, constituyendo un poderoso aliciente para que se vea concurrir tan simpática zona de la capital.

Del robo cometido en el parador del Norte

El juez ha puesto en libertad a uno de los detenidos

El Juzgado de Primera Instancia se personó ayer en el parador del Norte para reconstituir el robo de que fué víctima un matrimonio de Cantalejo el martes último, por cuyo suceso fueron detenidos como presuntos autores Francisco Martín Diego, Aquilino Castañedo Expósito y Telesforo Velasco.

De las diligencias practicadas por el Juzgado, parece desprenderse que Telesforo Velasco es totalmente ajeno al robo de 1.375 pesetas, y como no aparece cargo alguno contra el mismo, a las doce de esta mañana ha sido decretada su libertad.

En cuanto a Francisco Martín Diego y Aquilino Castañedo Expósito, se ha decretado su procesamiento.

La reconstitución del sumario contra el señor Serrán

Madrid, 8.—Ayer, a las cinco de la tarde, el juez señor Alarcón, encargado de la reconstitución del sumario, se constituyó con su secretario don Antonio Sánchez con objeto de celebrar un careo entre el señor Bernaldo de Quirós y la dama con quien el señor Serrán tenía íntima amistad.

Después de esta diligencia, cuyo resultado se ignora, el juez tomó declaración a la tía del señor Serrán, a una criada de esta señora, llamada Andrea Vicenta García; al señor Magno Lind y dos suecos más y a don Carlos Serrán. También estuvo conversando con el juez el procurador de la parte querelante, señor Aicua.

Todos ellos se ratificaron en las declaraciones que prestaron en el primer sumario.

Durante toda la tarde y parte de la noche se notó gran movimiento en la Policía.

A la una y veinticinco terminó su actuación el Juzgado. Ante él declararon, además de las personas cita-

das, la esposa de don Carlos Serrán y el secretario de la Legación de Suecia.

Los periodistas vieron al juez, el cual les manifestó que mañana y en días sucesivos seguirá actuando y que está próxima la terminación del sumario.

Como dato curioso hay que consignar que el sumario reconstituido va a ser bastante más voluminoso que el desaparecido.

Se le preguntó al juez si iba a descansar unos días y dijo que no, pues continuará su labor con gran actividad.

Serrán dice que el dinero es suyo

«El Cantábrico», de Santander, publica una intervíu celebrada por uno de sus redactores con el señor Serrán.

A preguntas del periodista sobre la legitimidad de la pertenencia de los dos millones de pesetas, origen del sumario instruido, ha contestado apasionadamente el señor Serrán:

«El dinero es mío, absolutamente mío; que me correspondía por abono de mis comisiones. Del viaje que realicé a Italia tenían pleno conocimiento mis querellantes, hasta el punto de que en Roma he dejado montada una oficina, abonados seis meses de alquiler del local adquirido y a su cuidado un muchacho.»

—¿Y qué suerte han corrido la oficina y el criado?

—Pues, no lo sé.

VENDO AUTOMOVIL BUICK

6 cilindros, seminuevo, muy barato. Razón, bar infantes LA GRANJA

REPARANDO UNA INJUSTICIA

La aportación de Stevenson al folletín

Nuevamente ha caído en mis manos una obra de Stevenson. Es obra vieja y tal vez un poco pasada de moda que leña hace tiempo con fruición y que hoy releo con verdadero gusto a pesar de que ya no se usan las levitas con trencilla. Hablo de «Las tribulaciones de un joven indolente».

Los libros de Stevenson tuvieron su actualidad cuando las gentes—no siempre incultas, sino hasta cultas y selectas—mostraban su predilección por los folletines de aventuras y las novelas policíacas. Toda la literatura (?) pedestre y torva que durante el siglo XIX estuvo llenando las porterías y excitando el celo sentimental de los lectores ingenuos, había conducido al entonces nuevo patrón literario de «justicias y ladrones».

Se creó la moda y se degradó en seguida. Se creó el cine americano, el cabaret francés y la morfina y la cocaína. El mismo vértigo de la vida moderna, inspirado en la dinámica cinematográfica—aunque la dinámica cinematográfica era también reflejo del vértigo de la vida moderna—justificaba en cierto modo ese tipo de literatura de acción, a su vez vertiginoso y emocionante como una película de intriga. Pero se malogró. Se malogró porque los escritores desaprensivos y los escritores sin escrúpulos invadieron los escaparates de mercancías averiadas. Cuando nos halláramos en plena reacción, un poco desilusionados y un tanto hastiados, aparecieron los libros de Stevenson. R. L. Stevenson era un humorista sagaz y agudo con esa fina socarronería escocesa que no ha dejado de verse en la atmósfera política de su país. Sus primeras obras fueron simples parodias de ese género decadente llenas de ingenio y buen humor. Obras ligeras, alegres, graciosas, pero de una frivolidad elegante y melancólica que impresionó profundamente a los críticos ingleses. Alguien vió en los libros de Stevenson la imagen del ensayista obscureciendo un poco la silueta del humorista.

Cuando surgieron «Las tribulaciones de un joven indolente» e «Historia de una mentira», ya el crédito de su autor había salvado la altura de la fama. El mundo entero empezó a fijarse en el escritor escocés. Stevenson no era un ensayista inocuo de esos que cubren columnas y columnas de prosa vacía con divagaciones inútiles o quiméricas; ni un humorista a la manera fría de esos que buscan la comicidad en el chiste o en la acción jocosa. Stevenson mostrábase como un escritor de calidad, digno con su prosapia literaria, severo con sus principios morales, austero con su propia conciencia. Y sobre todo, un genio nuevo de humorismo.

Todavía la tragicomedia de Juanito Nicholson, después de las vicisitudes por que ha pasado la literatura de emoción, conserva cierto sabor de novedad. Sabe evidentemente a fruta sana y fresca, como si acabáramos de arrancarla del árbol del ingenio.

Otro triunfo del artista sobre el artesano: Los artesanos de las letras con su mentecatez degradaron un género que no fué impuesto, como se cree, por la incultura, sino por una modalidad fortuita de la época. Stevenson, sin intentarlo y hasta con el propósito tal vez de vituperarlo, acabó por ennobrecerlo, por dignificarlo, infundiéndole sus mismas dignidad y nobleza.

No quiero acordarme dónde he leído una violenta condensación del folletín. El autor del artículo—injusto por el tono general, justísimo en cuanto al deseo—comprende bajo el título de folletín todas las novelas de intriga, sorpresas, de «trucos», de acción nerviosa y disparada. Cita nombres—no muchos porque se ve que su erudición no es cosa excepcional—de escritores a los que debe olvidarse para siempre. Y entre esos «malditos» incluye nada menos que a Stevenson.

Ahora vemos que su erudición corre a la par de su cultura. No ha leído a Stevenson, ni siquiera su obra

Urge vender un carro de varas y dos machos burreños de cinco a siete años

Para tratar, en Segovia, Posada del Potro, y en Aguilafuente, Ricardo Casado, comercio de tejidos.

Los auxilios a los damnificados por las tormentas

Manifestaciones del director de Agricultura

Madrid, 8.—Ha visitado al director general de Agricultura el señor Martín Artajo, del Consejo directivo de la Confederación Católica Agraria, para solicitar, en nombre de esta entidad, que sean determinadas a la mayor brevedad posible las cantidades que han de entregarse a los labradores de las comarcas que han resultado damnificados a consecuencia de los últimos temporales. La situación de estos pobres labradores se hace más difícil de día en día y urge poner pronto remedio a la implacable miseria que se les avecina.

El director de Agricultura manifestó al señor Martín Artajo que la Comisión encargada de redactar el informe correspondiente a este asunto, está a punto de terminarlo, y que una vez ultimado se reunirán todos los datos pertinentes para determinar definitivamente la cuantía de los daños ocasionados. Desgraciadamente parece que éstos ascenden a varias decenas de millones de pesetas.

La Comisión citada determinará también la forma de hacer efectivos los auxilios que han de entregarse a los labradores.

Los géneros que se venden en la pañería y sastrería de **L. Calleja** se acreditan por su calidad y precio **Corpus, número 5** (FRENTE A LA ADMINISTRACION DE ESTE PERIÓDICO)

NIÑO-DENTISTA
Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Pesetas	Pesetas
Extracción sin dolor..... 8,00	Dentaduras completas, 28 dientes..... 140,00
Dientes de oro, 22 kilates... 90,00	Dentaduras de oro, 28 dientes..... 600,00
Dientes de porcelana..... 5,00	
Empastes..... 5,00	

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118
La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE
Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

más popular «Las tribulaciones de un joven indolente», porque esta obra—esta bella obra literaria—hubiera bastado para colocar al gran novelista escocés en un aparte reflexivo y juicioso.

Precisamente las novelas de Stevenson ni tienen intriga, ni sorpresas, ni «trucos»—todo lo que en ellas ocurre puede suceder—, como dice Arthur Symons—todo o nada—, pero la atmósfera está saturada de la alegría que producen las cosas posibles. Y las cosas posibles—como añade Carlos Pereyra—son infinitas para Stevenson.

Por ser infinitas pudo emanciparse de la esclavitud del realismo y en los vuelos de la imaginación recorrer ese mundo de maravilla que nos conmovió tantas veces y vuelve a conmovernos ahora... a pesar de que ya no se usen las novelas de ideas, de ingenio y de trama, como tampoco se llevan las levitas ribeteadas de trencilla.

GIL FILLIOU.

Acercas de la depreciación de la peseta

Conclusiones elevadas al Gobierno por la Cámara Mercantil de Barcelona

En la última reunión celebrada por la Cámara Mercantil de Barcelona se han aprobado unas conclusiones, que han sido elevadas al Gobierno, referentes a la depreciación de la peseta. Estas son:

Primera. Cese absoluto del intervencionismo del Estado en el desenvolvimiento de la industria y del comercio.

Segunda. Revisión de la política arancelaria.

Tercera. Abolición de monopolios y privilegios.

Cuarta. Desgravación del carbón como medida elemental para contribuir al abaratamiento del precio de los transportes y de los productos industriales y evitar el peligro que supone para la estimación de la peseta el hecho de que el índice de precios aumente sólo en España,

mientras tiende a disminuir en los Estados más importantes del mundo.

Quinta. Austeridad en los gastos públicos y abstención radical de toda emisión de deuda y aval del Estado.

Sexta. Plena estabilización de la normalidad constitucional.

Séptima. Intensificación de las relaciones internacionales.

Gijón

La playa más concurrida, la más extensa, la más económica. Temperatura media, 18°.

VII Feria de Muestras y III Exposición Agro-Pecuaria.

Viajes

Un tren especial el día 5 de Agosto, desde Madrid, Salamanca, Valladolid y Palencia.

Billetes especiales

valaderos por treinta días a precios económicos desde el 15 de Julio al 7 de Septiembre, en condiciones extraordinarias.

Hospedajes

Se ha instalado un centro de informaciones oficial, que se cuida de facilitar toda clase de datos a los visitantes. Proporciona igualmente pisos amueblados y pensiones económicas.

Los días 10, 15, 16 y 17 de Agosto, grandes corridas de toros: Marcial Lalanda, Chicuelo, Márquez, Enrique Torres, José Amorós y Gitanillo de Triana Toros de Albaserrada, Alesas y Duque de Veragua

Estupenda novillada a cargo de Carnicerito de Méjico y Luciano Contreras. Para detalles, dirijase hoy mismo a

JUNTA LOCAL DEL TURISMO
SAN ANTONIO, 24 y 26

UNA EXCURSION AUTOMOVILISTICA USANDO ACEITE DE OLIVA COMO LUBRIFICANTE

Sevilla, 7.—Salieron de Sevilla, bajo la dirección de don Pedro Solís, varios automóviles para hacer el recorrido de Sevilla-Madrid-Zaragoza, Panticosa-Pamplona-San Sebastián, utilizando el aceite de oliva como lubricante para los automóviles. Se han tenido noticias de que el viaje se realiza con toda normalidad, y que el aceite de oliva da resultados excelentes.

La plaga de oruga que asola la arboleda de Segovia

No es perjudicial para la salud pública

Se ha desarrollado en la especie olímpica del arbolado público una plaga de orugas que atacan, destruyéndolas, a las hojas de esa clase de árboles, corriendo el rumor de que también era perjudicial para la salud pública, por producir en las personas, con sus picores, graves envenenamientos.

El ayudante de Montes y jefe del arbolado municipal, señor Cuenca, con quien nos hemos entrevistado, se apresura a desmentir ese rumor y hacer constar que dicha oruga es completamente inofensiva para la salud pública, ya que ni es venenosa ni está provista de pelos urticantes que son las que producen las inflamaciones.

Resulta, pues, falso, ese rumor que se ha propalado por la capital. También nos dice el señor Cuenca que el Ayuntamiento ha ordenado comenzar una activa campaña para atenuar en lo posible los efectos de esa plaga en el año próximo.

Para aclarar cuanto con esta plaga se relaciona, hemos solicitado del señor Cuenca unas cuartillas, que publicamos a continuación y que ponen de relieve sus sólidos conocimientos técnicos y el estudio que tiene hecho acerca de los medios de impedir el desarrollo de esta especie tan perjudicial para el arbolado:

«La Galeruca Luteola (Mill)» específica del olmo

Conocida la plaga que ataca a los olmos de Segovia, es muy conveniente determinar los medios que hay que emplear para su extinción, o por lo menos para su atenuación, a fin de que, conociendo a los dueños de árboles atacados, puedan ponerlos en práctica, coadyuvando de este modo a la campaña de extinción emprendida por el excelentísimo Ayuntamiento, que tan celoso se muestra del fomento y conservación del arbolado que embellece la ciudad de Segovia.

La plaga en el año actual sólo ha atacado al sector Noroeste de la población, o sea alameda de la Fuenclisa, del Parral, carretera de Arévalo, paseo del Obispo, parques del Alcázar, paseo del Salón y glorieta de Saneti-Spíritu, estando contenida en estos límites hasta ahora.

Los destrozos causados en los olmos son producidos por la Galeruca Luteola (Mill), específica del olmo. Este insecto pertenece al orden de los coleópteros, familia de los crisomélidos, subfamilia de los crisomelinos y grupo de los galericoides; sus dimensiones son de ocho a diez milímetros de longitud por dos a tres de ancho; tiene el cuerpo de un color amarillo claro con tres manchas sobre el costado, y en el borde externo de cada élitro una anchura faja negra. Las larvas u orugas son amarillentas, con tubérculos negros, teniendo al principio de su aparición una longitud de un milímetro, alcanzando en pleno desarrollo la de diez milímetros.

A fines de Abril, es decir, con los primeros calores de la primavera en estos climas, sale el insecto perfecto de sus refugios de invierno y comienza a roer las hojas de los olmos, practicando en ellas una serie de taladros; a fines de Mayo hace la puesta la hembra en el envés de la parte inferior de la hoja; los huevecillos son de un color amarillo pálido, alargados y puntiagudos por un extremo, estando agrupados en número vario que a veces llega hasta treinta y formando pequeñas placas. A los diez días de verificada la puesta tiene lugar la eclosión o aparición de las larvas u orugas que son voracísimas e inmediatamente comienzan a roer el parengima de las hojas, dejándolas únicamente la nerviación, presentando éstas unas manchas rojizas y tomando el aspecto de puntillas, acabando por desprenderse del árbol y quedando éste desprovisto de su hermoso follaje.

Con la hoja caen muchísimas orugas, de las que las más próximas a los árboles vuelven a subir por el tronco para continuar su obra devastadora y las más distantes se refugian en las paredes, piedras y bancos próximos a los olmos. A los quince o veinte días las orugas van adquiriendo su completo desarrollo, dejándose entonces caer del árbol o descendiendo por él para efectuar la ninfolisa o transformación en insecto perfecto, metamorfosis que verifican al pie del árbol, en las rugosidades de la corteza o en las oquedades de aquéllas y en las de las rocas y paredes inmediatas, apilonándose en gran número. Las ninfas son de unos 2 milímetros, presentando el aspecto de globitos ligeramente aplastados y de un color amarillo anaranjado; unos diez días después salen los insectos perfectos, que continúan los destrozos royendo las hojas que las orugas han dejado y las que nuevamente han brotado.

Al llegar los primeros fríos, estos

insectos que no se han aparejado, se preparan para invernar refugiándose en los desvanes de las casas, en las habitaciones, en los huecos de los árboles, etc., presentando en éstos el aspecto de unas placas formadas por gran número de individuos agrupados estrechamente y con la cabeza hundida en las partes podridas de la madera y presentando al exterior el abdomen. Estos insectos, que así pasan el invierno, son los que aparecen en la primavera siguiente. Como la puesta de las hembras continúa durante el mes de Junio, aparecen muchos adultos de la segunda generación antes de terminar la puesta total de la primera, adultos que a su vez se reproducen antes del invierno, dando lugar a una tercera generación que inverna.

Esta Galeruca, como todos los insectos fitófagos, causa profundos daños a los árboles, sometidos a graves crisis, pues se nutren como es sabido de la savia descendente elaborada por el intermedio de las hojas. La pérdida de éstas, cuando el fenómeno se sucede durante varios años, deja sin funcionamiento la raíz o parte de ella; rompe, en una palabra, el equilibrio del vegetal y la pudrición aparece prontamente en el sistema subterráneo.

Muy difícil y costosa es la extinción de semejante plaga; quizá el procedimiento más eficaz fuera el cultivo y propagación en los olmos del parásito himenóptero caído Tetrastichus Xantomelano que ataca a los huevos de la Galeruca y de un hongo el Sporotrichum entomophium que destruye las ninfas, pero faltan pruebas decisivas y además se carece en España de laboratorios entomológicos que pudieran proporcionar dichos enemigos de las Galerucas.

Los medios de destrucción son distintos según las fases por que pasa el insecto. En el estado de adulto sabemos dónde se refugia para pasar el invierno; debe, pues, procederse a su recogida, que es fácil, pues el insecto está alatargado, y verificar su aplastamiento o quema. También pueden recogerse los insectos cuando han dejado sus refugios de invierno, sacudiendo en las primeras horas de la mañana los olmos que sean susceptibles de ello; a esas horas el insecto está como alatargado por el frío de las noches y caerá al suelo donde se le destruirá fácilmente y si el suelo estuviese empredado o cubierto de maleza se tendrá la precaución de colocar debajo de los árboles una sábana o lienzo donde caerán los insectos.

Ya hemos dicho que la ninfolisa la verifican en el suelo apelotonados al pie de los árboles; aquí se les debe atacar, bien recogiendo las larvas y machacándolas o quemándolas o bien escaldándolas con agua hirviendo, escaldando también los troncos, pues también hacen la transformación en las rugosidades de la corteza; igualmente puede regarse el suelo alrededor de los troncos con una disolución de sulfocarbonato de sosa (30 gramos por litro), a razón de 10 a 20 litros por árbol. Estos riegos deberán efectuarse tres veces: en Agosto, Noviembre y Febrero.

Otro medio de destrucción consiste en la colocación, de antemano al pie de cada árbol, de tepes o abrigos, formados por un lecho de musgo o heno, donde las larvas irán a transformarse y que luego podemos quemar. Para la destrucción en estado de larva se han aconsejado las pulverizaciones líquidas, desde el principio de la invasión, de compuestos arsenicales o bien emulsiones de petróleo, jabón negro, sulfatos de hierro y cobre, los ácidos cianhídrico y sulfuroso y otra multitud de insecticidas, pero es muy difícil tratar así árboles de grandes dimensiones; este procedimiento requiere un material apropiado y un personal especialmente adiestrado en el manejo de aparatos y sustancias que integran los líquidos insecticidas, especialmente los arsenicales, muy eficaces pero muy peligrosos en su uso por su gran toxicidad; es, además, enormemente caro en las grandes invasiones. En Ginebra se emplearon en una invasión como la actual las bombas de incendios para estas pulverizaciones.

Un medio muy práctico de detener el ascenso o descenso de las larvas a lo largo del tronco es rodearle, después de quitadas las rugosidades de la corteza en el trozo que ha de ocupar, con una faja de algodón de 8 a 10 centímetros de anchura y a una altura de un metro; las larvas quedan detenidas por esta faja, siendo fácil su destrucción; igualmente pueden rodearse los árboles de un anillo viscoso formado por la mezcla de brea con un poco de grasa o liga espesaada al fuego. Al subir o bajar las orugas se detienen en el anillo embreado; las más pequeñas quedan pegadas a él y las grandes o caen al

suelo o traspasan el anillo, pero embadurnadas sus mandíbulas no pueden comer y mueren luego; este procedimiento es más eficaz para las orugas invernantes.

También puede emplearse el fuego proporcionado por las mismas hojas caídas y ya secas, arrojando éstas al pie de las paredes, bancos, etcétera, que se encuentren llenos de orugas y barriéndolas para hacerlas caer encima de las hojas y prender fuego a éstas; igualmente puede emplearse el chamuscado de los troncos con haces de paja encendida o antorchas embreadas.

Empleando cualquiera de estos procedimientos de extinción según la fase del insecto, se logrará la disminución y aun la extinción de tan temible plaga, pero deben ser empleados a la vez por todos los propietarios de árboles atacados, con constancia y tenacidad, persuadidos de que sin el esfuerzo y ayuda de todos serán poco eficaces las medidas adoptadas por nuestro Ayuntamiento y los trabajos de extinción que en la actualidad se están llevando a cabo.

ANGEL CUENCA,
Ayudante de Montes y director del arbolado del Ayuntamiento de Segovia.
Segovia, Agosto de 1930.

Prácticas de los Cazadores alpinos en la sierra de Guadarrama

Los batallones de montaña que componen la brigada de Madrid han realizado prácticas de verano en la sierra de Guadarrama, resultando muy interesantes.

A más de los batallones de Lanzarote, Fuerteventura, Gomera-Hierro y Antequera, han tomado parte en los ejercicios dos batallas del segundo de Artillería de montaña y una compañía del segundo de Zapadores.

Estas fuerzas han permanecido en la sierra desde el día 24 de Julio hasta el 4 del actual, haciendo vida de campaña y realizando ejercicios de compañía suelta, primero, y después de batallón. Finalmente, han desarrollado un tema de brigada, que ha durado tres días.

En este tema intervinieron varios

UN CADI DE BENI-BU-IFRUR QUE RESCATO A MAS DE CINCUENTA PRISIONEROS DESPUES DEL DESASTRE DE ANNUAL, SE ENCUENTRA EN MADRID

Es un gran guerrero y excelente amigo de España

Madrid, 8.—De paso para Valencia, se encuentra en Madrid el jefe de la cábila de Beni-bu-Ifrur, Al-lal-Drius, quien ha dado pruebas de su constante adhesión a España. Cuando el desastre de Annual, desplegó desinteresadamente gran actividad en el rescate de prisioneros, y a él deben la vida más de cincuenta españoles.

Uno de los salvados del desastre fue el entonces suboficial de Alcántara, señor Gimeno, quien, enfermo, llegó a Segangan y fué recogido por Al-lal-Drius, que le asistió durante más de tres meses y realizó desembolsos que ascienden a 2.600 pesetas. Como a la sazón se hallaban rodeados de enemigos, por las tardes el moro llevaba al enfermo a una huerta y allí lo escondía entre el arbolado. Pero, a pesar de todas las precauciones, fué descubierto el señor Gimeno, y los rebeldes quisieron fusilarlo; intervino Al-lal-Drius, que alicionó al español y pudo hacerle pasar como jardinero suyo, y después le acompañó a Melilla, dejando abandonados todos sus bienes.

El señor Gimeno es actualmente oficial, de guarnición en Valencia, y ha invitado al jefe de Beni-bu-Ifrur para que pase una temporada a su lado.

Al-lal-Drius tiene actualmente treinta y cinco años, y desde los veinticinco ha combatido al lado de las tropas españolas, mandando una harca de 250 hombres. Cuando la conquista de Alhucemas formaba parte de la columna del coronel Pozas, encargada de hacer una demostración sobre Afrax, con objeto de llamar la atención del enemigo; por su comportamiento en aquella acción mereció que se le galardonase con la cruz del Mérito Militar, además de la de Isabel la Católica que ya poseía.

El jefe de Beni bu Ifrur es gran admirador de los generales Jordana y Godey y dice que gracias a la actuación de éstos, de Capaz, Muñoz Grande y demás jefes de las Intervenciones militares, se ha conseguido que la pacificación de la zona sea completa y que cristianos y moros vivan en buena amistad. Se muestra encantado de la labor cultural realizada y cuenta con orgullo cómo un hijo suyo de trece años ha aprendido en ocho meses a escribir el árabe y el español. Es la primera vez que visita a España y no puede ocultar la satisfacción que le ha producido el viaje. «Cuando vuelva—dice—voy a poner rabia a tontones creer iba yo a perderme aquí y anuncio que el año próximo volverá con su hijo mayor, a quien quiere hacer médico o abogado.

aeroplanos, que al pasar sobre el lugar de la acción, desde Madrid hacia el Norte, eran considerados como amigos, y al cruzar hacia el Sur como enemigos.

El sado director de las maniobras e inspector de las mismas el capitán general de Madrid, don Federico Berenguer, que uno de los días de prácticas estuvo en la sierra revisando las fuerzas. Ejecutante del tema principal ha sido el general don Gonzalo González de Lara, que en dichos días ha convivido en la montaña con las tropas.

El tema consistía en cubrir los pasos del León y Navacerrada, a vanguardia por la línea de Quintanar y Mujer Muerta, para rechazar a un enemigo que llegaba de Segovia sobre Madrid.

Los cuatro batallones y las dos baterías formaban una brigada de cobertura, que tenía el cometido de tomar y defender las posiciones de Cabeza Grande y Matabueyes.

Los objetivos fueron alcanzados con todo éxito, maniobrando las tropas tan perfectamente, que consiguieron no ser descubiertas por el servicio de Aviación. En ocasiones actuaron los soldados en alturas de más de 2.000 metros y usaron tirroteo.

NOTAS DE HACIENDA

Patente nacional de circulación de automóviles

Se recuerda a las empresas y propietarios de automóviles en general la obligación que les impone el apartado 1.º al artículo 40 del vigente Reglamento de Patente nacional de circulación de automóviles, de llevar la patente en lugar visible desde el exterior del vehículo, y que con arreglo al artículo 16 de la Real orden de 21 de Diciembre de 1929 a partir del segundo mes de cada semestre, será exigible a todos los vehículos automóviles la patente correspondiente al semestre en curso imponiéndose multas de 10 a 100 pesetas a los contraventores de dichos preceptos reglamentarios.

En este sentido se publicará en breve una circular de la Administración de Rentas públicas.

Para Al-lal-Drius, Madrid es una cosa extraordinaria

Ayer por la mañana estubo en Retiro y en la Casa de Fieras y quedé admirado de que las gallinas viesen casas como las de los hombres; también le llamaron mucho atención el león y el oso blanco y sobre todo, «el padre del Rey, que está montado a caballo en el establo». Cuenta la admiración que le ha producido Madrid en un castellano rapidísimo y llevo de giros pittorescos: «El «Mtro» es un diablillo. Correr como un demonio». Otro de monio es «el vagón que sube y baja» cargado de hombres.

Al-lal-Drius quiere visitar hoy al alcalde de Madrid para hacerse amigo suyo y decirle que «estar muy bien la «fantasia» de luces y de flores y los guardias para todos los «autos» a un tiempo y no matar a los hombres», y anoche pensaba ir «a cine» en que hablaban las personas.

Habla después del estado de Beni bu Ifrur, donde todos los hombres trabajan y no queda ni un fusil. Cuando regrese piensa hacer un gran propaganda entre los moros en las tables con objeto de que vengán a Madrid y vean lo adelantada que es España y que no se perderán en el Luego se refiere a los campos que ha visto desde el tren y anuncia un propósito de adquirir aperos de labranza como los de los españoles para cultivar muy bien los campos que posee.

Hombre de una inteligencia extraordinaria y de una imaginación rapidísima, Al-lal-Drius se niega a dar contestaciones que pudieran comprometerle lo más mínimo; lo que hace que le leamos las notas que hemos tomado y, después de haber tachado algunas, apenas si deja ver desconfianza cuando un comandante que le acompaña le da su palabra de que lo que nos ha dicho no acarreará perjuicio alguno.

El jefe de Beni bu Ifrur marcho esta noche a Valencia; luego irá a San Sebastián y a Granada, y a continuación le permita el kilómetro que ha adquirido.

IMPORTANTE INCENDIO EN EL ESCORIAL

Tras casas destruidas. Las pérdidas se calculan en doscientos mil pesetas

San Lorenzo de El Escorial, 8.—En la finca El Cerrillo, del término de Galapagar, propiedad de don Rederos de don Jose Bueno, se produjo ayer un incendio. El fuego alcanzó tan grandes proporciones que redujo a cenizas tres casas, sin que a pesar de los trabajos de los bomberos y de la Guardia civil, se

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2:30 TARDE

Un cañonero y un submarino ingleses en El Ferrol

Ferrol.—Han fondeado en este puerto el cañonero «P-39» y el submarino «H-30», de la escuadra inglesa.

Al entrar en el puerto el cañonero saludó a la plaza y los comandantes de los dos barcos de guerra bajaron a tierra para cumplimentar a las autoridades. Esas dos unidades inglesas se aprovisionarán de petróleo en esta base.

Niño gravemente herido

Albacete.—Dicen de Tobarra que un carro guiado por José Tejero, atropelló al niño de diecisiete meses Joaquín Alfaro, quien recibió heridas de carácter gravísimo.

El carretero ha sido detenido.

Excavaciones clandestinas

Albacete.—Comunican de Tolmo, pueblo de gran riqueza arqueológica, en el que recientemente han sido hallados objetos de gran valor, que han sido denunciadas a la Comisión de Monumentos las excavaciones clandestinas que en aquel término realizan algunas personas.

El cónsul de Chile sufre un accidente de automóvil. Varios heridos

Albacete.—El cónsul de Chile en Valencia paseaba en automóvil con su amigo don Antonio Iturrío y los

hijos de éste Ignacio y José. Al entrar el vehículo en la carretera de Alcaraz, chocó con un carro que guiaban José Segura y Felipe Arenas.

El encontronazo fué violentísimo. Resultaron heridos Iturrío e hijos y el carrero Arenas, e ileso el cónsul chileno.

Los trágicos pasos a nivel. Un carretero y una caballería muertos por el tren

Valdepeñas.—La pasada noche, el correo de Madrid atropelló en el paso a nivel próximo a esta población, a un carro conducido por un hombre y arrastrado por una caballería mular.

Resultaron heridos el carretero y la caballería. Aquél aún no ha podido ser identificado a causa de los horribles destrozos que presenta en la cabeza y cuerpo.

Suicida

Albacete.—Colgándose de una viga de su domicilio, ha puesto fin a su vida la vecina de esta capital Catalina García Gallego.

Sepultado cuando extraía tierra de una cueva

Teruel.—De Oliete comunican que cuando el joven de veinticinco años Miguel Caudiel Oliete, se dedicaba a extraer tierra de fregar de una cueva, se produjo un desprendimiento y aquél quedó sepultado.

Cuando se logró extraer al infeliz muchacho, era ya cadáver.

LA EDICION

MADRID, 4:30 TARDE

Ramón Urain, atropelló a Marciala, Díaz, de veintiséis años, matándola.

El proceso Serrán

Los labores especiales continuaron hoy su labor de ordenación del sumario Serrán.

El señor Alarcón está realizando un trabajo muy intenso, puesto que el nuevo sumario tiene un número de folios mucho mayor que el que ha desaparecido.

Todas las tardes, al terminar su trabajo, el señor Alarcón entrega el sumario al cabo de la Guardia civil que presta servicio en el palacio de Justicia.

Asegúrase que esta tarde están citadas a declarar muchas personas.

Choque de vehículos. Un muerto y un herido grave

Murcia.—En la carretera de Cieza, un automóvil conducido por Luis Navarro chocó con el carro de los hermanos Enrique y Antonio Avella. Del encontronazo resultó muerto el conductor del automóvil y gravemente herido Enrique Navarro. También quedaron muertas las caballerías del carro.

Noticias de Barcelona

Frente al Club Marítimo apareció flotando el cadáver de Manuel Yagüe, que fué arrastrado por el mar hace dos días cuando se dedicaba a la pesca de mejillones.

Comunican de Ceuta que ha sido recogido por las autoridades marinas un bote tripulado por Teodoro y Berta Bili, alemanes, que salieron del puerto de Barcelona hace varios días para realizar prácticas. Las corrientes les alejaron de la costa, hasta que han sido recogidos en aguas de Ceuta.

Ha llegado el director general de Bellas Artes para ocuparse del catálogo de la Exposición.

El presidente interino de la Diputación provincial, señor la Riva, manifestó a los periodistas que la resolución sobre los mozos de Escuadra no se hará esperar.

En el Ayuntamiento, bajo la presidencia del conde de Güel, se reunió por primera vez la Junta mixta de Urbanización y Acuartelamiento, acordándose solicitar del Gobierno algunas aclaraciones al último decreto.

El obispo de la Diócesis ha marchado al pueblo de Almazoz (Navarra), donde pasará una temporada.

MECHETA.

SUeltos

La Catorcena de San Andrés. Se rige a todos los jóvenes hijos de la pila y feligreses de la parroquia de San Andrés, acudan a una reunión que tendrá lugar hoy viernes, a las once de la noche, en la plazuela de la Merced, para tratar de la organización de las fiestas de la Catorcena.

A recoger documentos. Los individuos Casimiro Llorente y Juan Heredero de la Cruz pueden pasar por las oficinas de este Ayuntamiento con objeto de recoger documentos que les interesan.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende camioneta seminueva, marca Ford, en buenas condiciones. Para verla y tratar, con Sinfrosano Sanz, en Bernardos.

INTERESA A LA MOLINERIA

En venta; buena turbina «Frances», 22 caballos, limpia, cedazo, cuatro piedras francesas, maquinaria de molinería, pertenecientes al «molino de Mesá», sito en el término de Cabezuola. Todo en muy buen estado. Informarán en Segovia, Ochoa Ondátegui, 21, bajo.

Se vende una vaca suiza, cumplida del tercer parto. Para tratar, con Mariano Galindo, en Martín Miguel.

TALLER DE CARPINTERIA

DE Valentín Gutiérrez

San Francisco, 56.—Segovia Este taller fabrica puertas y ventanas en serie. He aquí algunas medidas:

- 1. Puerta de una hoja, de 225 por 90, 31,90 pesetas.
3. Puerta de una hoja, de 200 por 85, 28,60 pesetas.
10. Ventana frailería, de 125 por 90, 28,60 pesetas.
14. Balcón frailerío, de 200 por 108; 58,90 pesetas.
19. Jamba de 3 1/2 de 100 metros en adelante, 0,25 pesetas.

Yuan ustedes la clase de obra que construye este taller. Los huecos con medidas o planos, a 24 pesetas metro cuadrado, menos los huecos de librero que valen a 50 pesetas metro cuadrado.

Pérdida de un pendiente. Se gratificará su devolución en el comercio de don Fermín Rodríguez, Juan Bravo, 14 y 16.

Compra-venta de vacas lecheras, vendiendo chotas de ocho a doce meses y recién nacidas, de pura raza holandesa. En Dehesa de Aldeanueva (Segovia) y en Madrid, Cava Baja, 42, teléfono 74.611, Nicanor Fernández.

IFIGENIA FERNANDEZ

Modista en géneros de punto. Pone en conocimiento de toda su clientela y público en general, que llegará a esta capital en la primera quincena del mes de Agosto con los nuevos modelos de la temporada y permanecerá en su domicilio Carretera de Boecaguillas, número 1. (Taller de carruajes.)

La Segoviana

CASA DE VIAJEROS

DE JOSE GOMEZ «EL CHICLANERO»

Calefacción, cuartos de baño

Teléfono 15.424

Plaza de Santo Domingo

Entrada por Tudescos, 1

MADRID

GANADEROS, LECHEROS!

Alimentad vuestros ganados con pulpa seca de remolacha y aumentarán su producción con economía. Dispongo de cantidades en varias procedencias JOSE JUNQUERA DEvesa Apartado número 8, teléfono número 70 MEDINA DEL CAMPO

PERDIDA DE CUADROS

El sábado, 2 de los corrientes, de la bacia del automóvil correo, que hace el recorrido de Segovia a Fuentesado y en el trayecto de esta población a Escalona del Prado, se han extraviado dos cuadros pintados al óleo, uno de ellos, representando un estudio desnudo de hombre, y el otro, un paisaje de Segovia. La persona que los haya encontrado, puede presentarlos en la Administración de dicho correo (Posada del Norte), donde se le gratificará.



Advertisement for Digestónico, a stomachic medicine. Text includes: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud', 'Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO', 'VENTA EN FARMACIAS'. Includes a small illustration of a hand pointing.

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

DE BASILIA BERZAL

GRAN LIQUIDACION

de todos los artículos de la casa a precios sumamente baratísimos. Visite usted esta casa hoy mismo y se convencerá.

Taller de joyería y relojería. Se reforma toda clase de alhajas y se arreglan relojes de precisión.

Isabel la Católica, 9, Segovia

(Antigua casa de la Navarra)

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

Table with weather data for Segovia. Columns include: EN LA TARDE DE AYER, Presión atmosférica (680.0), Dirección del viento (Oeste), Temperatura máxima (22.0). EN LA MANANA DE HOY, Presión atmosférica (68.16), Dirección del viento (Sur), Temperatura mínima (9.8), Pronóstico del tiempo (nuboso).

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 50; niños, 40; total, 90. En la cena: adultos, 49 niños, 40, total, 89. Total del día, 179. Se vendieron 1 raciones, a 0,15 pesetas una.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS (STORALIX) stomachic elixir. Text includes: 'Las enfermedades del Estómago e Intestinos', 'dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STORALIX)', 'Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.', 'Venta: Principales farmacias del mundo.'

Gran merendero de «Villa Angela»

En este acreditado merendero, donde la epidemia de la oruga no molesta al público, éste puede expansionarse y tomar los selectos géneros, tanto en meriendas como en todas clase de bebidas de las mejores marcas.

Acuda usted con su familia el domingo, 10 de los corrientes, a «Villa Angela».

Hay pianillo y una excelente gramola, con escogido repertorio, y puede usted estar tranquilo en este merendero por el excelente público que le frecuenta. Para que el público esté debidamente atendido, ha sido aumentado el servicio de camareros. El domingo, día 10, todo Segovia a «Villa Angela».

Se sirven comidas de encargo

Se vende gramola con discos seminuevos. Informarán Santa Columba, número 1, 2.

Alcaldía de Segovia

ANUNCIO

De los aforos recientemente realizados del agua que diariamente entra en los depósitos de esta población, relacionados con la que lógicamente debe ser consumida en los servicios tanto públicos como particulares de ella, se ha evidenciado la consecuencia de que existe una verdadera irregularidad en la distribución de esa líquida, lo cual redundaría en perjuicio de la generalidad de los vecinos, ya que la liberalidad de unos en el gasto del agua trae como consecuencia la limitación de todos en el suministro.

Para evitar esa anomalía ha acordado este excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia realizar una escrupulosa investigación en todas las tomas de agua de esta ciudad, que será llevada a cabo en breve por personal técnico de esta Corporación, con intervención de una comisión de concejales de la misma.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario en general, y a fin de que los propietarios de fincas en que exista el servicio de agua puedan poner las tomas, grifos, tuberías y demás elementos de aquél en las debidas condiciones de funcionamiento, para evitarse la responsabilidad en que en otro caso incurrirían.

Segovia, 8 de Agosto de 1930.—El alcalde, JOSÉ CARRETERO.

ALMACÉN DE PISCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with fish prices. Columns: PESCADOS RECIBIDOS, Precio Medio kilogramo. Rows: Merluza (2,00 y 2,10), Congrio (1,50), Pescadillas (1,00), Sardinas (1,00), Langostinos (4,50), Calamares (2,50), Bonito (1,50), Negro (0,83), Almejas (1,50).

desen salvar los muebles, la maquinaria de labor del campo, un automóvil recién comprado valorado en treinta y cuatro mil pesetas; dos coches, varios carros y todos los aparatos de labranza.

El origen del siniestro fué el haber prendido en el pasto de un prado próximo a la vía férrea una chispa desprendida del tren tranvía 2.003, desprendida a las once de la mañana y, a causa del fuerte viento, a un prado lleno de heno, y de éste a las cercas colindantes.

Avisado por teléfono el servicio de incendios de la Cruz Roja de este Real Sitio, salió con la rapidez del caso una sección con material, dirigiéndose al lugar del siniestro, distante unos veinte kilómetros.

Llegado el servicio al lugar de la catástrofe hubo de dedicarse a los trabajos de aislamiento, pues la bomba no funcionó por carecerse de agua. Los trabajos de extinción se hicieron muy penosos y con riesgo siempre de la vida de los bomberos de la Guardia civil, que trabajaron al indecible para dominar el incendio y dejarlo aislado, luchando siempre con el fuerte viento reinante.

Después de doce horas de improbos trabajos quedó aislado el fuego. Al lugar del siniestro acudieron fuerzas de la Guardia civil de Villalba y Galapagar, a las órdenes del jefe de línea, don Emilio Heredia, y el alcalde y el secretario del Ayuntamiento de El Escorial, con personal y extintores. Las pérdidas se calculan en unas doscientas mil pesetas.

El inventor «La Cierva» hará el vuelo Londres-Murcia, en autogiro

Donde crea conveniente aterrizará, pues puede hacer la manobra verticalmente y despegar en 15 metros

«El Debate» publica una información de su redactor en París, señor Baranas, acerca del proyectado vuelo en autogiro del inventor La Cierva. Desde Londres, camino de España—dice el periodista—. La Cierva se ha parado cuantas veces ha querido y en donde ha querido, en un palmo de terreno, sin riesgo alguno ni de su físico ni de su máquina.

El señor Cierva, desciende para merendero o para saludar a un amigo o para visitar un monumento histórico o simplemente porque el tiempo le molesta. Lo mismo exactamente que el automovilista desocupado, gozando del placer de viajar por carretera. Así fué en Abbeville, donde se detuvo para saludar al Hero Club de Picardía, que le había pedido una visita. Así cuando en Le Bourget hizo para informarse si hacia buen tiempo en Le Bourget, y a toda vez que el aviador pensaba aterrizar de noche, el aerodromo había circulado instrucciones relativas a tal circunstancia. Así será, en fin, desde el sábado por la mañana, fecha de su partida, si el tiempo no le impide, para España.

El inventor del autogiro aterrizará cuantas veces le venga en gana en territorio francés y en territorio español. Se posará desde luego en San Sebastián y en Santander, en donde aterrizará a su señora y a sus hijos, y seguirá siempre columpiándose en la atmósfera y con frecuentes escalas hasta el rincón provinciano donde sus padres convalecen.

«Quiero pasar—nos decía esta noche el ilustre español—mis vacaciones en el aire. Esta excursión tiene, después de esta finalidad, que es la primordial, hacer la propaganda del autogiro y contrastar minuciosamente, mediante unas prácticas perseverantes, este nuevo modelo fabricado de hoy hace más de tres meses y del que existen ya reproducciones adquiridas por los Gobiernos de Inglaterra, Estados Unidos y Nueva Zelanda.

El autogiro alcanza casi la vertical geométrica, como acabo de demostrar en Le Bourget, a pesar de que para su primer aterrizaje nocturno, repetiré las pruebas en prepalacio de muchos invitados, entre ellos el embajador de España. Su majestad el Rey me hizo el honor de anunciarme su visita al aerodromo durante su reciente estancia en Longjumeau. Yo tuve que partir precipitadamente para España a consecuencia del accidente sufrido por mis parientes. Como el mismo día de mi regreso a la capital de Inglaterra se embarcaba el Soberano, quise despegar volando sobre el vapor «Arland» que lo conducía y sobre el que he visto varias evoluciones.

«Hemos formulado dos preguntas a nuestro interlocutor, el cual regresará a Inglaterra hacia mediados de septiembre. 3.º La rosa del azafrán, selección. 4.º La generala, selección.—Vives. 5.º ¡Arre, borricol, jota baturra.—P. Luna. 6.º Puenteáreas, pasodoble.—R. Soutullo.

Se vende máquina de escribir Yost, seminueva. Juan Bravo, 56, 2.º

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

Se vende un carro de vara, semi-nuevo, para un o dos caballerías. Para tratar, con don Lorenzo Velasco, vecino de Encinillas.

M.C.D. 2024

LA EVOLUCION Y EL LIBRO

Hace algún tiempo que se viene señalando por la crítica, con inusitada insistencia, la decadencia general de las viejas fórmulas literarias y, más concretamente, en su aspecto más conocido; la novela poemática o simplemente recreativa, y la entronización en su lugar de la novela política o el ensayo científico, en su acepción vulgarizadora.

vergadura política o moral no estuviese dentro de las más estrictas normas establecidas. Así la novela avanzada y el ensayo de educación sexual, por ejemplo, eran libros de difícil edición, como ésta no se hiciese a costa del autor.

Quien, como nosotros, día a día, venga observando este movimiento evolutivo de la idea a través del libro, habrá forzosamente de rendirse esta evidencia y acatar de plano la teoría que sustentamos, y cuyo principal fundamento se asienta sobre la base real de hechos probatorios de nuestro escrito.

Imposible de todo punto resulta sustentarse la tesis de la decadencia literaria por falta de autores, cuando con una somera ojeada restringida al campo nacional, hemos de sorprendernos ante un escogido plantel de novelistas, poetas y estilistas, cuyas obras son difícilmente superables por las producidas en las épocas de mayor esplendor literario.

En contraposición a este crecido elenco de literatos hemos de oponer —y también únicamente circunscriptas al campo nacional— un reducido número de autores que tocan la novela político-social o el ensayo de vulgarización científica y cuyas obras alcanzan sorprendente irradiación, principalmente, entre el elemento joven, escolar y obrero—, y en un cada día mayor núcleo de hombres corporalmente maduros que empiezan a interesarse por los problemas culturales y sociales tan esencialmente vinculadas al espíritu liberal de nuestra época.

La renovación evolutiva que a través del tiempo se obra en todos y cada uno de los órdenes vitales, ha tenido en la literatura y en la ideología mundial caracteres de verdadera revolución. En lo que atañe a España, podemos señalar como punto de partida de esta marcha ascendente de la idea dos factores principalmente esenciales: De un lado, el interés despertado por las cuestiones sociales en general y principalmente las rusas, por su tono confusamente misterioso, y, de otro, la opresión obrada durante los seis últimos años por la primera dictadura, opresión que, de rechazo, ha despertado en la masa consciente un ilimitado deseo de renovación total. Claro que, en esto, y en lo que atañe a la literatura, nos circunscribimos, únicamente, a la novela y al ensayo científico; pues en lo concerniente a otros sectores literarios: la poesía, por ejemplo, su principio de evolución data de los primeros años de la post-guerra en que se inicia, con el movimiento dadaísta, una era ascendente de inquietud. Pareja al movimiento de renovación, en España, se ha iniciado otro: el editorial. Las viejas editoriales acreditadas, capitalistas por excelencia, se resistían a poner en circulación obras cuya en-

En lo que toca a la primera de estas editoriales—Centit—, su labor ha sido verdaderamente asombrosa, en lo que respecta a la edición de obras de la vanguardia extranjera, especialmente rusas, si bien ha dado poca importancia, hasta ahora, a las de autores nacionales, de que son contadísimas sus ediciones, defecto fácilmente perdonable en gracia a la importancia del excelente conjunto que forma su catálogo, del que hacemos un reducido índice para que el lector pueda formarse una somera idea de su excepcional importancia: «El problema religioso de México, de Ramón J. Sender; «El cemento», de Feder Gladkov; «Teatro de la revolución», de Romain Rolland; «La revolución española», de Cheng Tchong; «Mi vida», de Isidora Duncan; «Un notario español en Rusia», de Diego Hidalgo; «Tres maestros: Balzac, Dickens y Dostoiewski», de Stefan Zweig; «Manhattan transfer», de Jhon Dos Passos; «El arte y la vida social», de Jorge Plejanov; «Hombres y máquinas», de Larisa Reissner; «La revolución desfigurada», de León Trolski; «El desfalco», de Valentín Kataev; «Los que teníamos doce años», de Ernesto Glaeser; «Cuentos judíos», de Raimundo Geiger; «Mi madre y yo a través de la revolución china», de Cheng Tchong; «El partido socialista ante la realidad política española», de Gabriel Morón; «Un libertino», de Hermann Kerten; «El sargento Grischa», de Arnold Zweig; «El delator», de Lian O'Flaherty; «La internacional sangrienta de los armamentos», de Otto Lehmann; «Cuatro de Infantería», de Ernst Johannsen; «Tres días con los endemoniados», de Alardo Prast y Beltrán; «La república de los vagabundos», de Balyk y Pauteleev; «El fuego», de Henri Barbusse; «Rocinante vuelve al camino», de Jhon Dos Passos; «Rusia al desnudo», de Panait Istrati; «Santa Miseria», de Sillempaa; «Imán»—novela de la guerra de Hasmecos—, de Romain J. Sender; «La economía mundial y el imperialismo», de N. Bujarin; «Mis andanzas por Europa», de Charlie Chaplin; «Un patriota 100 por 100», de Upton Sinclair; «Los Borgia», de Klabund; «El torrente de hierro», de Alejandro Serafinovich; «Bablitt», de Sinclair Lewir.

La labor de la editorial España, si bien más reducida en cantidad, no le va en zaga, en cuanto a calidad realizada por Centit. Sus ediciones fueron inauguradas por uno de los

libros más difundidos en nuestro tiempo: «Sin novedad en el frente», de Erich María Remarque, obra de que van hechos 106 millones, y a la que siguieron: «Carlos y Ana», de Leonard Frank; «El puente de San Luis Rey», de Thornt Wilder; «El asalto», de Julián Zugazagoitia; «Soborno», de Tarasov Rodionov; «La amante del cardenal de Benite Mussoline»; «Volpono el Zorro», de Ben Janson; «Siegfried», de Jean Girardoux; «Siete meses condenado a muerte», de Manuel Hernández Valdés; «Mis pericias en España», de León Trolski; «Espionaje», de A. R. Berdorff; «Perdidos en los hielos polares», de Franh Behounet; «España vista otra vez», de Martín S. Noel; «Confesiones de Clemenceau», de Jean Hartet; «Robespierre», de Haus Heutiny; «Cómo se forja un pueblo», de Rodolfo Llopis; «El ocaso de un régimen», de Luis Araquistain; «El laborismo británico: sus hombres y sus ideas», de Egon Weetheimer y «Vieja y nueva moral sexual», de Bertrand Russell.

El aspirante a amante, «burlado», reconoce la grandeza de espíritu de aquella mujer y se apresta a sacrificar su amor y sus millones para salvar a la banquerota al esposo de la mujer codiciada. Pero el marido conoce en ese momento el misterio del asunto y, muy lógicamente, se arma la de San Quintín, pero, aunque armada, el choque no llega a producirse. Hay explicaciones, miradas sostenidas (esto de las miradas sostenidas, hipnóticas, sin que se sonrojen las mejillas, juega un papel interesante en las «investigaciones»

los más difundidos en nuestro tiempo: «Sin novedad en el frente», de Erich María Remarque, obra de que van hechos 106 millones, y a la que siguieron: «Carlos y Ana», de Leonard Frank; «El puente de San Luis Rey», de Thornt Wilder; «El asalto», de Julián Zugazagoitia; «Soborno», de Tarasov Rodionov; «La amante del cardenal de Benite Mussoline»; «Volpono el Zorro», de Ben Janson; «Siegfried», de Jean Girardoux; «Siete meses condenado a muerte», de Manuel Hernández Valdés; «Mis pericias en España», de León Trolski; «Espionaje», de A. R. Berdorff; «Perdidos en los hielos polares», de Franh Behounet; «España vista otra vez», de Martín S. Noel; «Confesiones de Clemenceau», de Jean Hartet; «Robespierre», de Haus Heutiny; «Cómo se forja un pueblo», de Rodolfo Llopis; «El ocaso de un régimen», de Luis Araquistain; «El laborismo británico: sus hombres y sus ideas», de Egon Weetheimer y «Vieja y nueva moral sexual», de Bertrand Russell.

NICOMEDES SANZ Y RUIZ DE LA PEÑA. Valladolid, 1930.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO «La mujer codiciada»

La empresa del teatro de la plaza Mayor, en vista de la fría temperatura que se hace sentir durante las horas nocturnas, ha hecho un alto en las «vacaciones» veraniegas, y ayer, en las sesiones de siete y once de la noche, pasó la película «La mujer codiciada», de la Casa Gaumont. A ambas funciones asistió bastante público.

El marido está arruinado por deslealtad de uno de sus altos empleados, que así se ha vengado de la negativa de la mujer de aquél a plegarse a sus exigencias.

El aspirante a amante, «burlado», reconoce la grandeza de espíritu de aquella mujer y se apresta a sacrificar su amor y sus millones para salvar a la banquerota al esposo de la mujer codiciada. Pero el marido conoce en ese momento el misterio del asunto y, muy lógicamente, se arma la de San Quintín, pero, aunque armada, el choque no llega a producirse. Hay explicaciones, miradas sostenidas (esto de las miradas sostenidas, hipnóticas, sin que se sonrojen las mejillas, juega un papel interesante en las «investigaciones»

sobre supuestos actos pecaminosos) y al fin, continuidad del ofrecimiento de los millones. Pero como el marido cuenta otra vez con el amor de su esposa, vuelve a triunfar en la vida, y como la Providencia (o la Policía) se ha encargado de descubrir al empleado infiel que hizo la jugarreta, pues... aquí no ha pasado nada. A vivir otra vez en paz y en gracia de Dios.

Hemos dicho que el asunto de «La mujer codiciada» es excesivamente trivial. Sin embargo, tiene verdaderos alardes de técnica, especialmente en las partes primera y segunda, en que las combinaciones fotográficas y la perfección con que están logradas, nos recuerdan los alardes hechos por la Casa Gaumont en otros films. Hubiera bastado reducir la película en una tercera parte de su metraje, para lograr un film más perfecto.

E. DE P. B.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Día 6, Día 7. Includes sections for Interior 4%, Amortizable 4%, Amortizable 5% viejo, Amortizable 5% 1917, Amortizable 5% 1926, Amortizable 5% 1927 con impuesto, Amortizable 3% 1928, Amortizable 4 1/2% 1923, Amortizable 5% 1929 libre, Deuda Ferroviaria, and Valores especiales.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA) Completamente reformado. Gran hotel, reumatismo, artritis, etc. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Informes: dirigirse al administrador del balneario.

VISITAD EN MADRID LA GRAN LIQUIDACION que por disolución de sociedad hace MUEBLES POYMAR PRECIO BARATISIMO Armarios luna, 60 pesetas Aparadores, 50 pesetas ENTRADA LIBRE CARRETAS, 10, ENTLO.

JABON CHIMBO El mejor para lavar la ropa por su rápida elaboración y los componentes de elaboración. Resulta más económico que todas demás marcas similares por su duración y no estropea la ropa que él se lava. Exigir siempre la marca estampada el trozo. Se vende en trozos de 250 y 500 gramos

J. CAMPOS Unico médico ortopédico de Madrid AUGUSTO FIGUEROA, 8 Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303 Tratamientos y curaciones sin operar ORTOPEdia.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgiá, perálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales. COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera. Consultas por correo En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una HOTEL PARIS Fornos (desde el año 1912)

REUMA El tratamiento de más eficacia según clínicas Regent's Park y Universitäts Klinik. Doctores Campos y Subirachs. Consulta moderna CHURUCA, 25.—MADRID PRECIOS MODICOS BALNEARIO DE CUCHO (BURGOS) A 16 kilómetros de Miranda. Temporada el 20 de Junio Aguas sulfurosas-cálcicas, sulfhídricas: Nitrogenadas CURAN las enfermedades de la PIEL, úlceras, eczemas, sarna, picores, etc. Este balneario es el único que ofrece el tratamiento de INSUSTITUIBLES en enfermedades del APARATO RESPIRATORIO, nariz, garganta, bronquios, catarros crónicos: Asma, ANEMIA: ARTERIOESCLEROSIS y REUMATISMO. Completa instalación de BAÑOS, DUCHAS, INHALACIONES y PULVERIZACIONES. Excelente estancia veraniega. Hermoso parque. Clima sanísimo. Precios económicos. Pidan folletos

¡Vinicultores! El Vinificador Sulfo-Fosfórico Sustituye con ventaja al yeso en la elaboración de los vinos Preparado con materias químicamente puras y garantizado en el laboratorio de LA INFORMACION AGRICOLA Con su aplicación se impide que los vinos queden dulces.—Aumenta la fuerza de los vinos en alcohol y previene las alteraciones, porque activa la fermentación y destruye o amortigua los gérmenes de las enfermedades. Las materias que le componen y en las dosis que se emplean, están admitidas por las leyes de todos los países.—Se garantiza la inocuidad absoluta Se vende en paquetes de 500 gramos y de un kilo, al precio de 6,50 y 12 pesetas, respectivamente Dosis: 500 gramos para cada 100 arrobas de mosto de 16 litros Los pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA Avenida de Pi y Margall, 16.—MADRID Apartado núm. 32

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Table with columns: ESTACIONES, 19, 11, 10.001, 2.027, 2.029, 2.033, 2.035, 91, 33, 2.039, 95, 20, 10.002, 12, 2.032, 2.036, 2.040, 32, 2.042, 86, 90, 92. Includes train numbers and arrival/departure times for various stations.

NOTA. Los trenes números 2.033 y 2.040 son discrecionales y circulan sólo los domingos y los días 25 de Julio y 15 de Agosto. En el tren número 19, a su salida de Madrid, habrá que abonar un recorrido mínimo de cien kilómetros.